

«El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo»

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Los déspotas africanos encadenaban a sus esclavos armados con lanzas para que no pudieran escapar en la batalla. Hoy, los déspotas bolcheviques encadenan a los milicianos junto a sus ametralladoras para que mueran a su lado

El Estado organizará la justa y progresiva distribución de las contribuciones e impuestos, evitando el aniquilamiento de la riqueza creada, y logrará el reparto de las cargas sobre quienes deban soportarlas

Persiste el temporal de lluvias, impidiendo la actividad de los nacionales

EN LOS FRENTES NORTE Y SUR SE HAN REGISTRADO LIGEROS TIROTEOS

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor
Boletín de información, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 31 de enero de 1937:
EJERCITO DEL NORTE Y SUR.—Tirofuegos sin importancia, persistiendo la lluvia en la mayoría de los frentes.
Salamanca, 31 de enero de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

PARA NUESTROS SOLDADOS Y MILICIAS

Talleres Militares del Casin o, una vez más acuden a la generosidad de los palentinos, rogándoles que, a la mayor brevedad, ofrezcan ropa interior y jerseys para nuestros soldados y milicias.
Nuestra labor en favor de los que luchan por Dios y por la Patria, debe ser en todo momento infatigable y constante, como es el sacrificio de nuestros combatientes.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS AUTORES

PERFILES DE BERGANTES

El señor Martínez

SALAMANCA.—Continuando con sus "perfiles" de las figuras más salientes de las menudadas rojas españolas al servicio de Moscú, el diputado a Cortes Pérez Madrigal hizo anoche un bosquejo del "señor Martínez", desde la emisora nacional.
Recordó las diversas transformaciones políticas operadas por el indicado Martínez Barrio desde su aparición en la vida pública española, y dijo que desde Rodríguez de la Borbolla, su primer jefe político, aprendió la jovialidad atrayente y el cultivo del favor minúsculo en área pequeña.
De Lerroux, aprendió a vestirse, a sonreír y a mantenerse erguido y en apariencia hidalgos, sin asimilar nada de su corazón.
De don Niceto, su tercer jefe, aprendió el frío y retórico, aprendió la ambición insaciable, a ponerse las botas, y de la Pasionaria a ponerse el corsé.
Sangre, fango y lágrimas. Tres palabras históricas que forman un epitafio definitivo.
Perdonad que nos ocupemos de estos personajes con un poco de buen humor, no obstante el daño y el trance angustioso en que han puesto a su pueblo.
Sangre, fango y lágrimas impudó erguido a Manuel Azaña, y ahora se ha convertido la frase histórica en camaradería, que compartirán en el exilio, posiblemente en una chavola del antiguo Petersburgo, en la que gozaran íntimamente largos años de vida.
El señor Martínez, en el derrotero de grandezas, proclamara hoy "una unión general para resolver nuestros problemas". Aspira a la independencia de las diversas regiones, con soberanía independiente, y a una Confederación de la que irrada una soberanía superior.
A lo que aspira, indudablemente, es a la jefatura del nuevo Estado andaluz. Y en la misma categoría Manso y Carrillo para ambas Castillas; Casares para Galicia; Aguirre, en Vascongadas; Ansó, en Navarra; la Nelken, en Extremadura; Peña en Asturias, y en Levante,

Los campesinos de Levante contra el Gobierno rojo

CONSTITUYEN JUNTAS PARA Oponerse con LAS ARMAS A QUE SE LES ARREBATEN LAS COSECHAS

SEVILLA.—Se confirman los trágicos incidentes por insistir el Gobierno rojo de Valencia en requisar las cosechas de los campesinos.
Otros han empuñado las armas contra el Gobierno y sus milicianos, negándose a entregar sus cosechas.
En varios pueblos de Alicante y Murcia se produjeron colisiones, resultando muertos muchos milicianos y campesinos.
En todos los sitios se forman juntas locales de campesinos.
EN TARRAGONA
CORDOBA.— Sigue siendo muy grave la situación en Tarragona, habiéndose registrado varios encuentros entre los comunistas y los campesinos, de los que resultaron treinta muertos y dos heridos.
Comedor Escolar de los Sindicatos Católicos

Comedor Escolar de los Sindicatos Católicos

Mañana costeará una comilona a los niños de este Comedor, don Mariano del Mazo, como recuerdo piadoso a la memoria de sus padres (q. e. p. d.).
Lea V. EL DIA DE PALENCIA
el gran bergante Marco Miranda.
Después de esto... a abrocharse, pues difícil será que quede un billete estampillado.
Señor Martínez: lo pasado ha sido un sueño. Después de seis meses de tragedia nacional, lo que se impone inexorablemente es el exilio, la vuelta a la categoría de dependiente de Madero, de donde saliste, en donde te criaste cercado de reses y oliendo a sangre y a despojos.

EL CUARTO ANIVERSARIO DEL NACIONAL-SOCIALISMO EN ALEMANIA HITLER PRONUNCIÓ SU ANUNCIADO DISCURSO EN LA APERTURA DEL REICHSTAG

LAS RELACIONES CON ESPAÑA NO LÁS INSPIRA NINGUNA INTENCION COLONIAL Y TIENDEN A PROTEGER INTERESES COMERCIALES, COMUNES A TODOS LOS PUEBLOS

Monopoliza toda la actualidad internacional el discurso de Hitler, pronunciado el sábado ante el Reichstag aprovechando la apertura de este organismo legislativo y la conmemoración del cuarto aniversario del advenimiento al Poder del partido nacional-socialista.
Pocos acontecimientos internacionales producidos en tiempos de paz, han ganado como éste la general expectación de todas las cancillerías, y muy particularmente de las europeas. Desde hace días, esperábase con verdadero nerviosismo y la prensa venía reiterando constantemente el anuncio como si con la reiteración del mismo quisiera acelerar el momento del discurso.

En verdad que todo contribuía a concentrar sobre éste la atención del mundo. La actividad que las cancillerías europeas vienen desarrollando con motivo del asunto de la no intervención en los sucesos de España, las fuertes aproximaciones que vienen operándose entre varios grupos de grandes potencias, el despego que la nación alemana viene mostrando con respecto al arepago ginebrino, mientras desarrolla al margen del mismo un dinamismo tan extraordinario y fecundo, la circunstancia de producirse el acontecimiento coincidiendo con la conmemoración de tan singular acontecimiento popular y la autoridad que le presta al führer la asistencia incondicional y pocas veces tan unánime del gran pueblo alemán; eran circunstancias que habían rodeado al famoso discurso de un interés inigualado.

El pensamiento del Canciller alemán, ha quedado reflejado claramente, sin subterfugios ni veladas frases que puedan dar margen a torcidas interpretaciones.

A su vez, no ha regateado Hitler ni el tiempo ni las palabras, y el discurso ha abarcado todos los extremos sobre los cuales esperaba conocer su posición la opinión internacional.

Como era de esperar, ocupa lugar preferente en la oración ecuaníme y serena del führer, el elogio a la revolución nacional-socialista y el balance satisfactorio de sus resultados en el cuatrienio de su vida, tanto en lo que respecta al aspecto interior como por lo que se refiere al exterior. En éste sobre todo, estima que el pueblo alemán ha realizado verdaderos milagros, tales como el de la ruptura de las cadenas del Tratado de Versalles, y la creación de unas excelentes relaciones políticas con la mayoría de los Estados de Europa muy especialmente con Italia, Austria, Hungría, Yugoslavia, Bulgaria, Portugal, España y el Japón. Es te cultivo de las relaciones internacionales, prueba mejor que todas las palabras, que Alemania no quiere aislarse ni se siente aislada como indican los reproches que se la hacen desde Inglaterra. Lo que pasa es que Alemania solo ve palabras

y no hechos en la Sociedad de Naciones y estima que está ha de transformarse en el sentido de una razón revolucionaria.

La posición contra la infección bolchevique es clara y terminante. Constituye un peligro mundial y su aparición en cada pueblo va seguida del seguro aniquilamiento de la producción. Por eso el pueblo alemán después de inmunizarse ha buscado alianzas fuera, que hagan permanente la ausencia del peligro de invasión del microbio mortal.

Rechaza enérgicamente el Canciller la impostura de que las relaciones con España las inspiran intenciones coloniales. Dichas relaciones con la España nacional están en el mismo plano y categoría que las que Alemania mantiene con Italia y no tienden a otra cosa que a proteger relaciones comerciales. Alemania—dice el führer—es fuerte y no necesita aprovecharse de la desgracia de ningún pueblo.

Por lo que se refiere a la reducción de los armamentos que preconiza la representación del Gobierno británico, Alemania, más de una vez ha propuesto la limitación. Pero todavía no se ha empezado, sino que, por el contrario, la situación a consecuencia de la aparición de Rusia en Europa, gracias al pacto franco-ruso, se ha agravado. La exigencia de Eden de que tengan armamento sólo los Estados que lo necesitan para su defensa, en la proporción en que los peligros exteriores lo exijan, puede ser determinada sólo por cada pueblo mismo. Si Inglaterra decide por sí misma sobre los armamentos, lo mismo hace Alemania. Y, naturalmente, sobre Alemania y los armamentos alemanes puede sólo decidir Berlín.

Como conclusión o corolario, el caudillo alemán señala lisa y llanamente los caminos que conducen a la paz.

En primer lugar, relaciones exteriores razonables entre los Estados presuponen una situación ordenada de los Estados en el interior.

En segundo lugar, le han de ser aseguradas a cada Estado las condiciones necesarias para su vida.

Tercero, la Liga de Naciones

Mañana, festividad de Nuestra Señora de la Calle, Patrona de la ciudad, no se publicará EL DIA DE PALENCIA

Junta Provincial de Subsistencias

Por orden superior queda prohibida la exportación de ganado y patata, excepto la de siembra; debiendo en lo sucesivo solicitar de esta Junta autorización para ello.
Palencia, 30 de enero de 1937.
El general gobernador militar, P. O.: el capitán-presidente, Francisco Santa Olalla.

se ha de transformar en el sentido de una razón revolucionaria.

Cuarto, todos los pueblos han de ser situados en una situación jurídica de igualdad.

En quinto lugar, no ha de ser considerada como responsable del aumento de armamentos esta o la otra razón.

Además, en sexto lugar, a las relaciones internacionales les ha de ser adjudicado un contenido.

Séptimo, la regulación de las cuestiones europeas se ha de realizar de una manera eficaz dentro de los límites de lo posible y asequible.

Y en octavo lugar, la paz europea sacaría mucho provecho si al tratar a las minorías se atendiese a los motivos de orgullo nacional.

Finalmente, el discurso decía que la ejecución del plan cuatrienal está asegurada en todas las circunstancias. Su único fin es mantener sano al pueblo alemán y proporcionarle una vida más fácil.

Dentro de este plan entra la reconstrucción de las grandes ciudades alemanas, especialmente Berlín, para dar al Imperio una capital digna de él. También se emprenderán al mismo tiempo las reformas de Munich y de Hamburgo. La reconstrucción de estas tres ciudades será el modelo de toda la reconstrucción, que solo persigue algo que se puede resumir en una sola palabra: Alemania.

COMENTARIOS DE LA PRENSA EXTRANJERA

LONDRES.—Los primeros comentarios al famoso discurso pronunciado por Hitler, son todos favorables.

Señalan el tono general del discurso como altamente conciliador.

Los radios ingleses dicen que ha constituido una base útil para la futura colaboración europea. Creen que Hitler ha querido dar a entender que después de los cuatro años de revolución, Alemania ha entrado por el camino de la construcción.

PARIS.—Las declaraciones hechas por el canceller Hitler ante el Reichstag, que no sólo los círculos políticos sino el público en general han estado esperando y han conseguido con la más tensa expectación, forman el asunto principal de que se ocupa la Prensa de hoy, aunque solamente la primera parte del discurso llegó a tiempo para su publicación en los primeros diarios de la tarde.

"Paris Soir" y "L'Intransigeant" anuncian en grandes titulares que Berlín ha vivido un día que pasará a la historia.

"Paris Soir" hace resaltar especialmente el párrafo del discurso en que el canceller declara inválida la firma alemana puesta al tratado de Versalles, en lo que concierne a la cláusula que carga sobre Alemania la responsabilidad de la guerra mundial, y la disposición de Alemania a cooperar lealmente en la solución de los problemas mundiales.

Ha fallecido en Cádiz su ilustre Prelado y Patriarca de las Indias

El 28 de enero a las dos y cuarenta y cinco de la tarde, falleció en Cádiz el excelentísimo y reverendísimo señor don Ramón Pedro Rodríguez, obispo de aquella Diócesis y patriarca de las Indias.
Rodeaban el lecho en aquellos momentos, a más de su sobrino, P. López Pérez, su familiar don Juan de Dios Molina; dos sobrinas, los muy ilustres señores don Eugenio Domáica y don Cayetano Mejía; el párroco de Mérida, don César Lozano; la Sier va de María que le asistía, y don Pablo Alvarez.

Seguidamente el señor deán ordenó que las campanas de la Basílica comenzaran a doblar.

Revestido el cadáver de los ornamentos pontificales, fué trasladado a la capilla del Palacio, por la que han desfilaro numerosas personalidades, siendo velado por señores canónigos, sacerdotes, religiosos, seminaristas y una sección de requetés.

Extendida la triste nueva por la ciudad, fueron llegando al Palacio Episcopal numerosas personalidades.

Las listas colocadas en la portería se llenaban rápidamente de firmas, y las bandejas de tarjetas; siendo muchísimas las personas de todas las clases sociales que han desfilaro ante el cadáver, pudiendo afirmarse con toda verdad que la muerte del reverendísimo señor patriarca ha sido sentidísima y ha causado honda impresión en la población.

El finado había sido rector del seminario de Granada, Obispo de Badajoz y vicario general castrense, cargo este último que desempeñó hasta el advenimiento de la República.

No hace un año, vino a Palencia a visitar a nuestro amado Prelado, del que era gran amigo.

Para impresos bien hechos
Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15 APARTADO 34

LA SOLEMNIDAD DE AYER

El Ayuntamiento asistió a la publicación de la Santa Bula

Ayer domingo, tuvo lugar el solemne acto de la publicación de la Bula de la Santa Cruzada.

De la iglesia de Nuestra Señora de la Calle salió la procesión, formando en ella los seminaristas, el clero de dicha parroquia, con cruz alzada, y el Ayuntamiento bajo mazas, presidido por el alcalde don Nazario Martín Escobar, concurriendo también la Banda de Música.

En la S. I. Catedral recibieron el documento pontificio el señor Obispo y Cabildo, cantándose las plegarias de ritual.

Después se celebró Misa cantada, oficiando el canónigo don Guillermo A. Gutiérrez.

El sermón, alusivo a las gracias y dones de la Santa Bula, estuvo a cargo del R. P. Manuel García Ruiz, dominico.

El cadáver del doctor Pérez Rodríguez recibió sepultura en la capilla de los obispos de la cripta, en el lateral derecho.
No queremos terminar estas notas sin enviar nuestro sentido pésame a los familiares del ilustre prelado fallecido.

DESDE SALDAÑA

AÑORANZAS DEL «HOMBRE BUENO»

Labios extraños, pero no por eso menos sinceros, han hecho de nuestro "Hombre bueno" una digna alabanza. "Los aplausos que me tributáis—dijo—que sean para el hombre que no fué ni político ni cacique". Efectivamente, ¡qué gran verdad encierran estas palabras!

Todos lamentamos en estos momentos el egoísmo de los hombres que, principalmente, en estos últimos tiempos, han regido los destinos de nuestra querida Patria. Todos los hemos visto buscar más su medro personal y sus intereses, que los intereses del pueblo a quien decían gobernar. Todos hemos padecido esta generación de malos políticos, que han hecho posible el desbarajuste económico y social de España.

Pero entre esta multitud de hombres públicos, tienes, lector, al Hombre bueno, que además de poseer tanta bella cualidad, tiene la de ser político, sin ser "político". Parece esto una paradoja, y es una realidad.

Entró en la vida pública, cuando la nefasta y maldita República daba sus primeros pasos, y desde entonces, la política para él no fué el trampolín desde donde pudiera dar el salto para lograr sus ambiciones, sino el camino por donde se podía llegar a la regeneración y salvación de España. De la política hizo, no una profesión, como tantos otros, sino un servicio para bien de la Patria.

Tampoco fué cacique. Nunca se sirvió de su posición envidiable para atraerse simpatías que algún día pudieran convertirse en votos. Todo el mundo sabe cómo este proceder le ha captado la admiración de toda la provincia; admiración puesta de manifiesto en las últimas y tristemente célebres elecciones, en las que de un personaje hace unos años apenas conocido, se ha convertido en el político más popular de Palencia. Y es que el pueblo rara vez se equivoca juzgando a los hombres públicos, y así vino en él al político bueno y honrado, y le dió su confianza. En una palabra, siendo político, no se contaminó con la política baja y rastrera, que ha llevado a nuestra España casi al abismo, sino que con una alteza de miras, digna de tener seguidores, puso en su servicio su buen corazón.

El día que nuestro hombre pueda salir de las garras marxistas, habrá de prestar grandes servicios a la España que resurge cubierta de sangre y de heroísmo, porque entre tantas cosas buenas como en su haber posee, tiene la de haber sido un político honrado, y la de haber padecido dolores y penas por la Patria de sus amores.

BLAS MORO

NOTAS DE ASTURIAS-LA GESTA DE OVIEDO

La defensa de la capital ha de servir de ejemplo y estudio en las Academias Militares

Digamos siempre la verdad. La población de Oviedo no ha respondido al llamamiento patriótico con la prontitud, la gallardía y el desinterés que debería hacerlo una ciudad maltratada y herida por las hordas marxistas. Este es un hecho cierto. Por el momento no nos interesan las causas que lo originan.

En lo sucesivo, cuando se hable de la defensa de Oviedo debe tenerse en cuenta que Oviedo ha sido ganado para poder ser defendido. El general Aranda es tan digno de admiración por la destreza, serenidad y decisión de su primer gesto, como por la resistencia heroica que supo oponer al sitio brutal de los marxistas nacionales y extranjeros.

El Gobierno de Madrid conocía la importancia de la plaza sitiada, pero no olvidaba la competencia profesional de su ilustre defensor. Al Gobierno de Madrid le interesaba la libertad de acción absoluta en las tierras de Asturias aún más que la Fábrica Nacional de Armas de Oviedo. El Gobierno de Madrid sabía que la masa obrera asturiana estaba dispuesta a la lucha, que era numerosa y decidida. Sabía, además, que los setenta mil hombres que podía reclutar entre la población industrial y campesina eran una fuerza inestimable para ser lanzada contra las provincias de León y Palencia. Sabía, en fin, que Asturias era clave de su triunfo. Por eso el Gobierno de Madrid antepuso a cualquier otra operación el inmediato aplastamiento de la rebelión patriótica de Oviedo. Ese núcleo de resistencia, exigido por el número de sus componentes, inmenso por su heroísmo, ha hecho fracasar los planes del Gobierno rojo y ha permitido la actuación franca del Ejército del Norte.

Aquí está, sobre todos los episodios parciales de una defensa firme, continuada, terca, la finalidad esencial de la obra de Aranda: Ofrecerse, en el cumplimiento de un deber, a ser la primera víctima de la insania revolucionaria y mantener el pabellón nacional enhiesto durante tres meses, atrayendo hacia sí los embates de las avalanchas rojas; repeler con éxito los furiosos ataques de un enemigo superior en número y en elementos, y organizar la vida de una ciudad cercada que nada produce, que ni agua tiene en su interior y cuya población asciende a 70.000 habitantes.

Nada hemos dicho hasta ahora de los actos de heroísmo registrados. Nada tampoco de la situación en la ciudad. No ha llegado el momento de hablar de eso. Con una mera exposición preliminar del resultado obtenido queremos destacar, mejor que con otra cosa, el mérito de la labor realizada, la inteligente concepción del fin perseguido. La guerra no es tan solo, como la gente cree, un estado propicio a la gallardía y al heroísmo. En la guerra, como en toda función humana, juegan otros factores menos asequibles. sin duda, para el simple espectador, pero que no se escapan al observador atento. En la guerra no hay que ver solo al soldado que se bate y lucha, perece o vence. En la guerra hay que mirar con qué elementos lucha el soldado, con arreglo a qué técnica militar combate, con qué precisión y exactitud atienden sus necesidades y como se orienta y dirige la vida de la población civil que alienta y sostiene moral y materialmente a los que defienden a la patria.

Desde este punto de vista, la defensa de Oviedo,—ya lo ha dicho alguien con más autoridad que nosotros,—ha de servir de ejemplo y estudio en las Academias militares. La perfecta distribución de los mandos, el puntual cumplimiento de las obligaciones, en vanguardia y en retaguardia, bajo una sola dirección, la del general Aranda, ha permitido el brillante resultado obtenido. No han sido numerosos los voluntarios civiles que acudieron al llamamiento de la autoridad militar el día en que se inició el movimiento. Basé decir que nunca pasaron de mil quinientos y que la guarnición total, contados esos civiles, era poco más de los tres milites. Así y todo con destacados ele-

mentos de la vida profesional se organizaron los servicios de abastecimiento de la población en sus distintos aspectos. El resto se unió al Ejército para cubrir los puestos en los parapetos, para luchar en las trincheras, para batirse cuando el enemigo presentaba combate. Proporcionalmente minúscula ha sido la aportación de hombres civiles que Oviedo ofreció, pero su actuación ha sido digna de los jefes militares que los mandaron y de los soldados y guardias que tuvieron por compañeros. Una perfecta cooperación supo ser mantenida por los jefes y un mismo ideal les inspiraba. El ejemplo venía de arriba, la dignidad de hombre no permitía abandonar en su esfuerzo a quienes como los jefes y oficiales de la guarnición de Oviedo, ofrecían sus vidas por un desinterés, con una gallardía exenta de teatralismos y con una sobriedad digna de héroes espartanos.

En un paso atrás, ni una vacilación, ni un titubeo. El cumplimiento riguroso de la orden recibida. Y allá van aquellos guardias civiles encanecidos en el servicio, aquellos formidables guardias de Asalto, aquellos falangistas arduos, aquellos patriotas, a morir o vencer por España recibiendo la inspiración y el ejemplo de sus propios jefes. Oviedo ha sabido resistir. Oviedo ha permitido el triunfo en las tierras de Castilla. Oviedo ha sido el testigo mudo del esfuerzo de unos hombres beneméritos que, cada cual en su puesto, supieron llevar a cabo la función que el alto Mando les había encomendado, con la exactitud y la viril entereza de los nobles y claros españoles de otrora.

G. R. A.

Nuevos obsequios de Portugal a los soldados españoles

SALAMANCA.—El convoy de obsequios para los soldados españoles, organizado por los estudiantes portugueses, saldrá en breve para España y será el mayor de cuantos ha enviado la generosa nación hermana. Acompañará al convoy la orquestina que actúa en Radio Club Portugés, la cual dará conciertos a beneficio de los heridos nacionalistas españoles.

EDICTO

SUBASTA DE 250 ARBOLES DE CHOPO. El día 23 de febrero de este año, a las once de la mañana, tendrá lugar en el Salón Consistorial de este Ayuntamiento la subasta de doscientos cincuenta árboles de chopo de este municipio, sitos en diferentes lugares del mismo y bajo el tipo de tasación de cinco mil pesetas y 250 plantones de chopo para su replantación. Prádanos de la Ojeda, a 21 de enero de 1937.—El alcalde, Clemente Zurita.

LIBROS NUEVOS

ESTAMPAS ROJAS Y CABALLEROS BLANCOS, por Vicente Gay, catedrático de la Universidad de Valladolid, vocal de la Junta Técnica del Gobierno de Burgos. Libro de 320 páginas 14 x 19. Hijos de Santiago Rodríguez, Editores. Burgos. Precio: 5 pesetas. Es una obra maestra en la que se describen las causas de la guerra en España y las escenas de los combates en el frente, de manera tan verídica y con tal riqueza de matices que parece que se están viendo. Se exaltan en ella las virtudes de la raza hispánica y la resurrección del genio español. Una sana moral, unida al culto de la tradición y al conocimiento de la ideología del nuevo Estado, campean en este libro, de estilo vibrante y profundamente patriótico. Y todo ello sin asomo de espíritu partidista que pudiera mixtificar la realidad. Vicente Gay, que tanto ha enriquecido la bibliografía española sobre el fascismo y el nacional-socialismo, es una garantía, por su conducta rectilínea, de sincera y honesta espiritualidad.

La diaria charla del general Queipo de Llano

LOS MARXISTAS NIEGAN CINICAMENTE QUE HAYA COMBATIENTES EXTRANJEROS DE SU PARTE

Comenzó anoche su interesante charla el ilustre general, comentando el cinismo de los marxistas al afirmar que no existen combatientes extranjeros a su lado.

Yo soy cada vez más optimista—dice—, más hoy que nunca. Alude otra vez a la campaña de los rojos para atraerse a los católicos.

Alude después a una carta que circula, firmada por unos cuantos sinvergüenzas; uno de ellos, Ossorio y Gallardo, cuyo criminal proceder cuando fue gobernador civil de Barcelona, recuerda.

Comenta a continuación el mitin socialista celebrado recientemente en Valencia, al que han asistido dos ministros. Nunca el cargo pudo llegar a menos.

En tonos jocosos, habla del parte de los rusos, refiriéndose a las contradicciones que existen entre el comunicado y las declaraciones hechas por el general Miajas.

Un periodista ha hablado con una persona que ha salido de Madrid hace pocos días y se halla en zona liberada, el cual ha confirmado que todos los individuos que no pueden salir al frente se les obliga a trabajar en los parapetos, muchos y muy profundos que hay en todas las calles. Dijo también esta persona que varias manzanas de casas han ardió, así como también varios edificios públicos.

INTERFERENCIAS

LA SEÑORA DE FRANCO PIDE ROPA PARA LOS SOLDADOS

Usted, señor. O usted, señora. Más bien usted, señora, porque el espíritu femenino es el que goza con estas cosas, gracias a Dios, y para suerte de todos los varones que en el mundo han sido. ¿Verdad que siente una fruición incomparable, una satisfacción sutil e íntima cuando llega la noche del sábado o del jueves o la mañana del domingo, o todas las noches y las mañanas de la semana y tiende sobre el varandón de la cama la muda blanca como la nieve, tersa como el cristal, discretamente perfumada a limpio, que es el olor más agradable de los conocidos? Con ella usted, su esposo, sus hijos se pondrán en contacto, una vez más, con la civilización y con la higiene y con el cómodo bienestar de todos los que estamos en la retaguardia, a salvo de la bestia roja por el valladar de pechos jóvenes que cubren los frentes de la casa nacional. Pues si usted, señor, o usted, señora, pueden sentir cuantas veces quieran esa alegría legítima que proporciona la vida fácil y tranquila de las ciudades y de los pueblos alejados de los horrores de la guerra, deben pensar, por contraste, en los que, bajo los fuegos del enemigo de todos y de todo, no tienen, no ya un día a la semana, sino ni siquiera un día al mes, una camisa o una camiseta que ponerse. Es decir: que los defensores de la civilización, los que ofrecen a cada instante su impulso espiritual y su sangre para que el progreso humano siga su ruta, han de renunciar al más elemental de los preceptos higiénicos, a las más vulgares costumbres familiares, y quedarse con una camisa sucia durante días, semanas o meses, o como aquel buen campesino que había descubierto el secreto de la felicidad humana, ir sin camisa.

La esposa del Caudillo quiere evitar esta vergüenza que no cae sobre los descamisados a la fuerza, sino sobre todos nosotros, los que nos podemos mudar de ropa interior siempre que se nos antoje, sin acordarnos de que lo hacemos a costa de los otros. De los que con camisa o sin ella están luchando en las trincheras.

¿Un sacrificio más? Quizá. Pero... ¡es tan poca cosa lo que se pide en esta ocasión, y nada menos que por la señora de Franco! Cada familia, una muda de ropa interior: camisa, calcetines, calcetines. Pensemos cuando en la intimidad del hogar os ponéis "de limpio", en aquellos que, allá lejos, pelean y mueren para que todo el mundo, entre otras muchas cosas, pueda tener una camisa bien planchada y limpia como el campo de la nieve.

entre ellos el de la Diputación Provincial, que está destruido. Las salas de teatros y cines están convertidas en hospitales de sangre. Entre la Puerta del Sol y la calle de Alcalá, el pavimento está hundido en una gran extensión.

Los tranvías sólo circulan por determinados barrios. La zona neutral está tomada por los comunistas, para verse libres de los bombardeos. El Ayuntamiento está instalado en la calle de Velázquez, número 9, y otros centros oficiales en otras calles de la propia zona neutral.

Todo ello denota que la situación debe ser penosísima, y por ello sin duda están intensificando la evacuación de la gente.

He de recordar una noticia que he visto y me ha llamado la atención—continuó el general—. Hace mucho tiempo que circula por todas partes como cierta la versión de que la Liga de Ginebra, que debe estar ganada por la masonería mundial, está tratando de adquirir 200 camiones para enviarlos a Madrid, con objeto de facilitar la evacuación. Bien sería si se tratase efectivamente de facilitar la salida de la capital de seres inocentes que están sufriendo las consecuencias de la guerra, y principalmente la cobardía de los rojos, que en lugar de haber presentado batalla en Campo abierto, se atrincheraron en Madrid para defenderse al amparo de las casas, porque ese valor de que alardean no existe, pero ¿quién nos dice a nosotros que esos doscientos camiones que pretenden llevar a Madrid para hacer la evacuación no han de llegar a Madrid cargados de municiones y elementos de guerra? ¿Quién nos asegura que no irán en la misma forma cada vez que tengan que volver a Madrid para hacer otros viajes con criaturas?

UN PROYECTO DE REGENCIA EN INGLATERRA Sería regente la reina Isabel si el actual rey falleciese

LONDRES.—Mr. Baldwin ha leído en la Cámara de los Comunes un mensaje en el cual el rey pide a los diputados que voten un proyecto de ley proveyendo el establecimiento de un consejo de regencia en caso de que la muerte del soberano sobrevenga antes de que su heredero o heredera haya alcanzado la edad de 18 años, así como el soberano pueda encontrarse impedido para ejercer directamente el poder por una razón cualquiera y concretamente por ausencia del reino.

En la ley se dispone sea regente la reina Isabel, en caso de faltar el soberano. En el caso que la sucesión correspondiera a su hija, la reina ejercerá sus funciones hasta que la princesa cumpla dieciocho años. La reina habrá de prestar un doble juramento ante el Consejo privado. Prometerá responder del honor y de la dignidad de la Corona y de ser fiel a la religión protestante.

Luego ha sometido el primer ministro un proyecto, que ha sido aprobado por unanimidad, asegurando al soberano que serán tomadas rápidamente las medidas solicitadas.

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA. Bocapalza, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Paleatino)

COMO ESTA EL PATIO!

El periódico extremista "Solidaridad Obrera", comenta con mucha gracia la fabricación de diplomáticos por su amado Gobierno rojo de Valencia

LA CUESTION ES HUIR DE LA QUEMA

LISBOA.—Persisten y se acentúan cada día más las graves diferencias y disensiones, más aún las serias rivalidades que existen entre los diversos partidos que forman el llamado Frente Popular español.

Una nueva prueba de ello es el siguiente artículo que publica el diario "Solidaridad Obrera", comentando duramente y atacando al ministro de Estado del Gobierno de Valencia por los nombramientos hechos para Embajadas, Legaciones y Consulados.

Se titula el artículo: "Y van..." "Otro exministro republicano y un joven de 30 años, embajadores. Y dice lo siguiente: "Está visto que Alvarez de Vayo no nos quiere dejar mal. Esto es, que las censuras que hacemos las merece.

Dijimos que las Embajadas, las Legaciones y los Consulados estaban sirviendo para premiar políticos fracasados de la República, y así es en efecto.

Mariano Ruiz Funes ha sido nombrado por Alvarez de Vayo embajador de España en Polonia.

Al fin ha conseguido, el que fue jefe de la minoría de Aznar, lo que con tanto anhelo perseguía. Ya es embajador Ruiz Funes. De Polonia nada menos, y representando a un Gobierno de comunistas y anarquistas.

Los rojos, cuando de la lucha se trata, no se detienen en escrupulos y consideran hallarse en tierras completamente enemigas, y en consecuencia intentan cortar el avance de los blancos destruyendo puentes tras de su huida; talan bosques enteros cuando sus conveniencias están en pugna con la vida de los árboles; como si quisieran castigar la pasividad de estos inocentes buenos mozos de la flora española, abatiéndolos, o como si vieran en ellos por su entereza imágenes de los defensores nacionales; cortan carreteras, como si las supusieran cómplices de nuestra marcha victoriosa y rápida hacia la total victoria; incendian edificios, como para hacer más duradero el recuerdo trágico y tenebroso de los incendios; y lo que es más, minan, y volarán si les dieran tiempo, poblaciones enteras cuando las ven irremisiblemente perdidas para su causa; pero todo ello no siempre con un fin estratégico, que más o menos podría excusarles. ¿Por qué el hecho de que nos hallamos en guerra, sino meramente porque nuestra posesión de los objetivos tomados no sea venturosa, y vaya envuelta en las lamentaciones de un sentimiento de decepción y de dolor, como el que Jeremías sintiera ante las ruinas de Jerusalén.

Los blancos, en contraste con los rojos, refrenan su ardimiento con consideraciones de orden humanitario; retrasan sus conquistas por evitar la destrucción de lo que al fin y al cabo son fibras del ser nacional; oponen sus pechos al enemigo, para detenerle en sus ataques, en vez de volar puentes para impedirle el paso; desconocen el talar los bosques, porque su afán es constructivo; y en una palabra, tratan al enemigo como enemigo, pero a España como propia, distinguiendo, a pesar de su afán por la victoria, al rival y a los terrenos en que ahora domina.

Eso es faltar abiertamente a la neutralidad, y eso no puede hacerlo la Sociedad de Naciones, donde están representados cincuenta y tantos países de todo el mundo. Si quiera esa Liga demostrar su verdadero humanitarismo, debe hacer todo lo contrario, que no permita sacar de Madrid a pobres mujeres y a pobres niños.

Y ahora voy a terminar, para ceder el puesto a un falangista venido de la zona roja, que va a dirigir la palabra a sus compañeros del frente y de la retaguardia, y como hoy se ven ustedes privados de la relación de donativos, porque hoy domingo no les hay, me despido de ustedes diciendo: —Buenas noches, señores.

España, ese organismo vivo, señora de muchos pueblos y manantial de razón hispánica, distinguiendo con intuición angélica tan diversas conductas de ambos bandos, ha optado ya por su verdadero hijo, que es el que tratándola con cariño a pesar del fragor de la lucha, respeta los bosques, cabellos de su cuerpo esbelto; sus puentes, ligamento de su escultural figura; sus ciudades, nervio y músculo de sus bizarros brazos; sus edificios y monumentos, niñas mimadas de sus ojos bellos, azules y deslumbrados.

¿Y habrá ninguna duda, sobre cuál de los dos bandos sea el más digno de los aspirantes a la posesión de España? A semejanza del juicio famoso de Salomón, España sabe sobradamente reconocer su verdadero camino, por la sola diferencia—aunque no hubiera otras mil—de la conducta que

En la primera valija diplomática ya se quería llevar contrabando. Nuestros republicanos no tienen enmienda. Para ellos la República es eso; el puestecito bien seguro siempre y a color, además, de secretarios a los amigos.

Y los obreros que se pelean en las trincheras. López Rey, en Bucarest. El telegrama nos anuncia el nuevo embajador de España López Rey, otro republicano de los aprovechados. Se da la circunstancia en este caso de que el nuevo embajador de Bucarest tiene 28 ó 30 años; es decir, la edad precisa que marcan los decretos de movilización. Claro que es más bonito y más cómodo ser ministro plenipotenciario; pero ahora, en estos momentos, estos cargos parecen más adecuados para los que no pueden prestar otra clase de servicios.

López Rey, embajador! Y los obreros que se pelean en las trincheras.

BLANCOS Y ROJOS OPCION FACIL PARA ESPAÑA

Está en litigio la posesión de España. Dos aspirantes se baten denodadamente por ella: los rojos y los blancos.

Si para la concesión de España a uno de los pretendientes hubiera de tenerse en cuenta la conducta de éstos con la pretendida, durante la guerra, veamos a quién de los dos ha de pertenecer.

Los rojos, cuando de la lucha se trata, no se detienen en escrupulos y consideran hallarse en tierras completamente enemigas, y en consecuencia intentan cortar el avance de los blancos destruyendo puentes tras de su huida; talan bosques enteros cuando sus conveniencias están en pugna con la vida de los árboles; como si quisieran castigar la pasividad de estos inocentes buenos mozos de la flora española, abatiéndolos, o como si vieran en ellos por su entereza imágenes de los defensores nacionales; cortan carreteras, como si las supusieran cómplices de nuestra marcha victoriosa y rápida hacia la total victoria; incendian edificios, como para hacer más duradero el recuerdo trágico y tenebroso de los incendios; y lo que es más, minan, y volarán si les dieran tiempo, poblaciones enteras cuando las ven irremisiblemente perdidas para su causa; pero todo ello no siempre con un fin estratégico, que más o menos podría excusarles. ¿Por qué el hecho de que nos hallamos en guerra, sino meramente porque nuestra posesión de los objetivos tomados no sea venturosa, y vaya envuelta en las lamentaciones de un sentimiento de decepción y de dolor, como el que Jeremías sintiera ante las ruinas de Jerusalén.

Los blancos, en contraste con los rojos, refrenan su ardimiento con consideraciones de orden humanitario; retrasan sus conquistas por evitar la destrucción de lo que al fin y al cabo son fibras del ser nacional; oponen sus pechos al enemigo, para detenerle en sus ataques, en vez de volar puentes para impedirle el paso; desconocen el talar los bosques, porque su afán es constructivo; y en una palabra, tratan al enemigo como enemigo, pero a España como propia, distinguiendo, a pesar de su afán por la victoria, al rival y a los terrenos en que ahora domina.

Eso es faltar abiertamente a la neutralidad, y eso no puede hacerlo la Sociedad de Naciones, donde están representados cincuenta y tantos países de todo el mundo. Si quiera esa Liga demostrar su verdadero humanitarismo, debe hacer todo lo contrario, que no permita sacar de Madrid a pobres mujeres y a pobres niños.

Y ahora voy a terminar, para ceder el puesto a un falangista venido de la zona roja, que va a dirigir la palabra a sus compañeros del frente y de la retaguardia, y como hoy se ven ustedes privados de la relación de donativos, porque hoy domingo no les hay, me despido de ustedes diciendo: —Buenas noches, señores.

España, ese organismo vivo, señora de muchos pueblos y manantial de razón hispánica, distinguiendo con intuición angélica tan diversas conductas de ambos bandos, ha optado ya por su verdadero hijo, que es el que tratándola con cariño a pesar del fragor de la lucha, respeta los bosques, cabellos de su cuerpo esbelto; sus puentes, ligamento de su escultural figura; sus ciudades, nervio y músculo de sus bizarros brazos; sus edificios y monumentos, niñas mimadas de sus ojos bellos, azules y deslumbrados.

¿Y habrá ninguna duda, sobre cuál de los dos bandos sea el más digno de los aspirantes a la posesión de España? A semejanza del juicio famoso de Salomón, España sabe sobradamente reconocer su verdadero camino, por la sola diferencia—aunque no hubiera otras mil—de la conducta que

En la primera valija diplomática ya se quería llevar contrabando. Nuestros republicanos no tienen enmienda. Para ellos la República es eso; el puestecito bien seguro siempre y a color, además, de secretarios a los amigos.

Y los obreros que se pelean en las trincheras. López Rey, en Bucarest. El telegrama nos anuncia el nuevo embajador de España López Rey, otro republicano de los aprovechados. Se da la circunstancia en este caso de que el nuevo embajador de Bucarest tiene 28 ó 30 años; es decir, la edad precisa que marcan los decretos de movilización. Claro que es más bonito y más cómodo ser ministro plenipotenciario; pero ahora, en estos momentos, estos cargos parecen más adecuados para los que no pueden prestar otra clase de servicios.

López Rey, embajador! Y los obreros que se pelean en las trincheras.

con ella observan los combatientes.

Porque de un lado están los elementos de un socialismo quimérico, llamado moderado que comenzando en el buen deseo termina en la aberración de un socialismo integral utópico, y antihumano en sus principios, medios y fines; los de un comunismo retrogrado e incivil, fantasía de un juicio adoptada por la hez de las naciones; los de un anarquismo demoleedor de la sociedad; los de una masonería, históricamente corrosiva; y finalmente, los detritus de todas las naciones, sin más dios que el vientre, por cuya satisfacción se mueven hacia donde les mandan. Pero todos ellos, en una simbiosis, por antítesis destructiva, cuyo más problemático desenlace sería la repartición del botín, en el caso improbable, ¡imposible!, de que les cupiera en suerte la bella España por trofeo.

De otro lado están los españoles. Y paremos de contar. Los verdaderos españoles; las energías vitales que en su seno alberga la Madre Española, mientras el gusano corrosivo del exótico poder iba minando su personalidad inabundante, autárquica y eterna, que en visperas de su agonía hicieron acto de presencia asestando un golpe de muerte al gusano que la roía.

La opción de España, no era difícil. Su elección ha sido de vida como no podía menos de suceder. España necesitaba volver para su gloria y para provecho de los demás pueblos, a quienes ha mostrado la conducta a seguir con el enemigo moderno más temible de la humanidad, y ha sabido hallar el medio; en el momento más crítico de su Historia ha sabido conjurar su peligro; y por eso hoy, ante las perspectivas de la vida pujante y serena que a la Patria auguran los días de gloria, y de triunfo que vivimos, todo español amante de su Madre puede decir ya a pulmón lleno:

La España del Cid perdura y aunque la guerra la hiere, Como la Patria no muere No precisa sepultura. Jesús MUÑOZ ALONSO

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

La Lotería en Francia DOSCIENTAS MUCHACHAS DE SERVICIO, AGRACIADAS CON EL «GORDO» AMIENS.—200 muchachas de Amiens han sido agraciadas con el premio gordo de tres millones de pesetas. El billete había sido expedido por Mr. Alberto Desenne, llevaba el número 413.137.

Luis González M. de Medina ABOGADO Corredor de Comercio Colegiado Ha trasladado su despacho y oficinas a la calle Valentin Calderón, núm. 5, segundo, Izquierda (frente al Hotel Passaj).

150.000 quintales de trigo de la Intendencia francesa para el Frente Popular

EL ESTADO VENDE A CIENTO DIEZ FRANCOS LO QUE LA INTENDENCIA HA PAGADO A CIENTO CUARENTA Y CUATRO FRANCOS AL PRODUCTOR

PARIS.—Existía, en las reservas de Intendencia de Marsella, un stock de trigo destinado al aprovisionamiento del Ejército.

M. Baudouin, diputado agrario de Chateau-Salins, acaba de solicitar una interpelación al Gobierno, sobre las razones que le han movido a vender al precio de 110 francos el quintal, los 150.000 quintales provenientes del stock de los almacenes de las Cooperativas, que han encaminado ese trigo hacia España, por vía de Cervere, al principio de enero.

M. Baudouin hace resaltar que este mercado por las buenas ha sido pasado por el Gobierno de conformidad con el artículo 18 del decreto de 20 de noviembre de 1932, aplicable a las operaciones que el Gobierno puede realizar en secreto.

En consecuencia se pueden plantear las preguntas siguientes:

- 1.—¿Hay derecho en un período tan agitado desde el punto de vista internacional para distraer una parte de los stocks de la defensa nacional para exportar al extranjero?
2.—¿Cómo puede el Gobierno vender a 110 francos el quintal un artículo comprado a 144 francos? ¿Quién pagará la diferencia—más de 5 millones—cuando sea preciso reconstruir el stock de la Intendencia de Marsella? ¿El contribuyente?
3.—¿Si la operación descuabierta por M. Baudouin es ilícita, por qué el Gobierno exhumó un decreto de 1882 para hacer secretamente esta operación?

ESTAMPAS DEL FRENTE

DE LA VIDA LEGIONARIA

Aquel legionario de la quinta bandera cuyas hazañas como capturador de tanques aparecieron en las páginas de este diario, llega hoy a buscarme al comedor del hotel en Talavera...

bala perdida que no me daña el hueso, ni ná ni ná. Eso sí, me quitó de ver una operación muy bonita, que fué la de Pozuelo, que iba la mar de bien...

En efecto, se trata de un periodista, suizo -- Marcel Hoiriburgués por más señas, que vino aquí para hacer información y se alistó en el Tercio...

Y claro que lo creo. Con esa fe ciega y popular que salva las almas y reglma los pueblos y crea el esfuerzo de una generación en cualquier momento...

El legionario francés se lleva las manos a la cabeza, no porque se asombró de nada, sino porque, al parecer, le molesta la herida. Me explica que se trata de una lesión leve, producida por un casco de metralla del cañón de un tanque...

Voluntarios. Voluntarios a la Legión, de todos los lugares de la España redimida. Gentes de toda clase, desde el intelectual hasta el obrero, muchos que han estado en las milicias y ahora quieren superarse en la Legión...

Con dificultad le reconozco en la fotografía. Se ve una familia de clase media. Son franceses ascianos. El legionario aparece elegantemente vestido, con su bigote recortado, chaleco blanco, aire satisfecho...

En esta hora incierta de la madrugada llegan a la estación de Talavera, descienden sonrientes del tren, con sus varios trajes de paisano, gorillas de cuartel, camisas azules y se forman en el mismo andén. Pasa un avión entre la bruma. Van y vienen soldados y militares...

¿Qué es lo que le movió a dejar la compañía de esas personas que en el retrato le acompañan, con aire de apacible felicidad burguesa? Lo cierto es que este legionario viejo está aquí, falto hace varios días de afeitado, con el capote roto, la voz enronquecida y tan sólo la sonrisa inacabable en los labios...

Un aviso del hospital de San Prudencio. Al entrar en la sala me llaman con afectuosa insistencia. Un granadino, Francisco Raya, voluntario en el Tercio, desde que los rojos le obligaron a marcharse de Pinos Fuente. Tiene un balazo en un pie...

No es nada, don Julio. Eso sí, con muy mala... sombra, como decimos los de Graná. Una

Como este marqués, hay numerosos jefes y oficiales -- a juicio del ministro -- que fueron y siguen siendo fascistas de tomo y lomo.

En efecto, se trata de un periodista, suizo -- Marcel Hoiriburgués por más señas, que vino aquí para hacer información y se alistó en el Tercio...

Y claro que lo creo. Con esa fe ciega y popular que salva las almas y reglma los pueblos y crea el esfuerzo de una generación en cualquier momento...

FERIA DE SANTA AGUEDA

EN AGUILAR DE CAMPOO Con permiso de la Autoridad Militar de esta Plaza, los días 5 y 6 del próximo febrero, tendrá efecto en esta villa la antigua y acreditada feria de Santa Agueda...

- Calzos y bujes... de ALAEJOS
Norias... de ALAEJOS
Arados... de ALAEJOS
Prensas... de ALAEJOS
Trilladoras... de ALAEJOS
Aventadoras... de ALAEJOS

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA Reparación de máquinas de escribir Daniel Gutiérrez Mayor Pral., 142 1.º - Teléfono 211 PALENCIA

UNA VISIÓN DEL CAMPO ROJO

Angel Galarza, el ministro ruso de Valencia, nos cuenta sus cuifas

ELEMENTOS SOSPECHOSOS SE HAN APODERADO DE LOS MANDOS EN LA RETAGUARDIA

VALENCIA. -- En un discurso pronunciado ayer en esta capital por el ministro ruso al servicio de Rusia, Angel Galarza, dijo, entre otras cosas de menos importancia, las siguientes, que anotamos, porque no tienen desperdicio:

Refiriéndose a la preponderancia que han tomado en la retaguardia los elementos advenedizos, censuró que se abriera a éstos las puertas de par en par. A su juicio, no deberían abrirse así, ni cerrarse herméticamente. Un poco entreabiertas y nada más, con objeto de ver quiénes son los que van pasando.

El ensanchamiento de la República antes del 16 de febrero, trajo como consecuencia la entrega de la República a los monárquicos, y aquel afán de sumar adeptos para el ensanchamiento de los Sindicatos, produjo igualmente la entrega de éstos al Ejército y el fascismo.

Espera que las propias organizaciones obreras hagan su depuración interna. Y ya que han abierto de par en par sus puertas, se permite recomendarlas que no las cierren ahora. Mas, los que llegaron a sus filas después del 19 de julio, deberán tener solamente deberes. Deberes de cooptación, de trabajo, de sacrificio.

Los derechos deberán adjudicarse íntegramente a los otros, a los auténticos. Con esta medida, desaparecerán los mayores peligros.

Galarza pasa después a desahacer el equívoco de los que creen que la revolución se hace por los pobres para quitar sus bienes a los ricos y disfrutarlos ellos. Eso no es la revolución; eso es una revolución simplista, en la que únicamente se aspira al cambio de factores. Por eso, cuando hablan de colectivización, no se refieren a la socialización de los instrumentos de trabajo, sino el producto de éste con lo que no se crea otra cosa que una clase obrera más miserable.

Es corriente hoy, en nuestra zona, que los elementos constitutivos de los comités no sean los que figuraban en las horas crepusculares, sino los de nuevo carnet. Hay pueblos en que hoy es el cura párroco el que manda, habiendo trocado el carnet por el devocionario. Desde luego, el antiguo cacique y el secretario no faltan en el comité y ellos son los que irrumpen el ritmo. Yo creo sinceramente que lo que se gana en los campos de batalla (qué risa!), lo vamos a perder por los del nuevo carnet de la retaguardia.

Cuando hay enfrente un enemigo poderoso, la pérdida de tiempo en esas luchaciones puede ser de graves resultados. Hay que rectificar los criterios simplistas de la revolución, pues lo menos que ellos pueden reportar es la prolongación de la guerra, por incomprensión, y tal prolongación es prolongar el hambre, la sangría y la muerte. La guerra civil es penosísima, porque afecta a las mismas entrañas.

Hoy mismo, en una información que se me ha facilitado y que es auténtica, al hablar de la actuación de unas fuerzas, se hace referencia al jefe de las mismas, el marqués de... (no consignamos su nombre por si se trata de un infundio). Como este marqués, hay numerosos jefes y oficiales -- a juicio del ministro -- que fueron y siguen siendo fascistas de tomo y lomo.

Este es un problema que tenemos planteado con caracteres gravísimos. Sin que sepamos por qué, Angel Galarza alude a los atentados contra los ministros y asegura que hoy la vida se halla por completo desvalorizada. Afirma que cuando los billetes llegan a no tener valor alguno, lo mejor es gastarlos y que lo mismo debe hacerse con la vida desvalorizada, derrochándola cumpliendo con el deber.

ANUNCIOS POR PALABRAS

- QUESO: del tipo de Villalón, cinco, se compra. Ofertas, en Almacén de Alejandro Ortega.
TINTES negros y azul marino, se han recibido de marca garantizada, en la Droguería de Heradio Domínguez, Plaza Mayor, 11, Palencia.
SE NECESITA oficial primero de ajustador, para montaje y reparación de automóviles. Informes en EL DIA.
SE ARRIENDA un monte en el término municipal de Villanuño de Valdivia, parte de él roturado. Para tratar, con Luciano Aguilar, en Villaprovedo.
VENTA: motor, a gas pobre, seminuevo, marca "Otto", de 50 a 60 caballos, se vende, por tener fuerza eléctrica permanente; para informes, Félix Espiga, maquinista de la Central Eléctrica de Perales (Palencia).
PERDIDA: En un coche de tren mixto y en el trayecto de Palencia a Aguilar, se ha extraviado un paquete conteniendo objetivo de máquina cinematográfica, marca "Zeiss". Esperamos su devolución a Falange Española de las JONS de Aguilar de Campoo.
VENTA Se vende un majuelo en el término municipal de esta ciudad y pago de la "Carabajala" a dos kilómetros de la población, de diez mil cepas, próximamente, en plena producción, con casa, cochera y cuadra y resguardado con cerca de alambrado. Para informes, Plaza Mayor (tienda del Cercho), tercer piso, Palencia.
SE VENDEN, por dejar labranza, cinco mulas y un caballo, y todos los aperos de agricultura, incluso tres carros de par y uno de varas. Para verlos y tratar, en Grijota. Demetrio Matías.
SE OFRECE joven de 28 años, capaz de desempeñar administración agrícola o cosa análoga. Informes a Francisco Miguel Grijota.
SE VENDEN ovejas: caincias, 10; emparejadas, 14; ortuñas, 23; abocadas a parir, 4; y un carnero. En Amusco, Pedro Calvo.
VENTA carrito, perfectamente equipado, para ganado menor; tratar, con Celestino Fernández. Villamuriel de Cerrato.
SE VENDE un par de mulas de labranza, una de ocho años y otra de nueve, de un dedo sobre la marca de alzada. A tratar, con Ezequiel Balbás, en Torquemada.
SE VENDE una mula de nueve años, dos dedos sobre la marca; se da a prueba; arado y carro. Laborio González. Villota del Duque.
SE VENDE por sobrante de ganado, macho, siete años, ocho dedos, y mula, 15 años, cinco dedos. Para tratar, con Teodoro Herrezuelo. Paredes de Nava.
ANTONIO ROMERA GIL, agente comercial colegiado, acepta representaciones en general casas serias. Miguel Villanueva, 2. Logroño.
Para impresos económicos Imprenta de EL DIA Mayor, 15 Apartado 34

La vida en la provincia

Crónicas pardenas

SALVADO MILAGROSAMENTE

Una hora larga ha durado la entrevista fraternal prometida por el R. P. Pantaleón Antolin, rector del Colegio de Limpias (Santander), y en su interesante e impresionante relato se destaca, a manera de ángel protector, la figura de un Dios, que le ha prestado alientos, fortaleza, audacia e intercesión eficaz para soportar los seis meses de persecución soviética y llegar sano y salvo a la tierra de promisión, como puede llamarse a estas provincias, que no han experimentado los horrores de la revolución roja.

pero y poder consultar con una eminencia de aquella población, a donde llegó a mediados de diciembre. Allí la vida, no exenta de grandes sobresaltos y fundadísimos temores, era más llevadera, por ser menor entonces la persecución religiosa. Las iglesias estaban abiertas al culto. Las personas buenas, y aun las mismas Hijas de la Caridad, podían atenderle. Pero los fracasos de los frentes de batalla y, sobre todo, el bombardeo de los nacionales el 4 de enero, exasperaron a los fieros revolucionarios y esperaban un fin trágico. Entonces la Providencia, en forma de buenisima Señora, de alta influencia diplomática, y valiéndose de un carnet extranjero, falsificado, le embarcó en un buque inglés, que le puso en San Juan de Luz, de donde pasó a Irún, San Sebastián, Burgos y actualmente a este su pueblo, al lado de su anciana madre y de sus carísimos hermanos en Religión, los PP. Paulles.

Como es natural, no cesa de dar gracias a la Providencia amorosísima, y nosotros los pardenos, tenemos compromiso de acompañarle en tan santa y agradecida tarea.

pero si grande es vuestro dolor por la pérdida del hijo querido, mitigada con la más grande y más honrosa satisfacción que debe sentir nuestro corazón de padres cristianos y patriotas. Vuestro hijo cayó en el campo de batalla cuando defendía a su Patria y a su Dios, pero se fué al puesto que tenía allí, para hacer guardia cerca del trono del Altísimo; y por sí en su alma pudiera haber reminiscencias de culpa que le impidiera estar gozando de la Santidad infinita, al par que vuestras plegarias llegaban hasta el cielo subían también con ellas las oraciones que el pueblo entero, llano de no sé qué guullo por contar entre los suyos un héroe que sucumbió luchando por la Patria, elevaba al mismo tiempo a nuestro Dios, invitado a ello por la autoridad local. ¿No visteis desfilar ante vuestra casa a las autoridades, milicias locales, falangistas, requetés, miembros de Acción Popular, con sendas banderas, que venían desde el templo a testimoniarnos su pésame? ¿No escuchasteis la voz "Presente" de vuestro hijo al grito que invocaba su nombre?

Desde luego omitimos detalles por no comprometer a los interesados, los unos, y por ser la repetición, los otros, de casos análogos.

Y en la historia patria, junto a la negra página que con caracteres indelebles escribirán en ella los traidores a su fe y a su tradición, se escribirá también otra página gloriosa en la que figuren los nombres de los que fieles a sus tradiciones y amantes de España supieron ofrendar a Dios su vida por ella.

En Santander han ido cerrando todas las iglesias hasta el 7 de septiembre, en que quedó suprimido todo culto católico.

Repetimos nuestra felicitación al P. Pantaleón Antolin, salvado milagrosamente de las hordas marxistas. ¡Viva España!

Desde entonces hasta diciembre, que salió para Bilbao, provisto de lo más indispensable, celebraba la Santa Misa en el secreto de su gabinete y presencia de cuatro personas íntimas y de toda confianza. A tal extremo llegaba la pobreza de recursos, que suplió la falta de cáliz con una copa de cristal. Muy de madrugada, o por la noche, pero siempre disfrazado de obrero, llevaba en una cajita la Sagrada Comunión para las Hijas de la Caridad, dispersas por la ciudad.

Los malos no cesaban en las persecuciones; la situación era cada día más insostenible, por las frecuentes requisas y la excitación rabiosa de los rojos. Al fin, fingiéndose enfermo grave, escribió a unos amigos de Bilbao para que vinieran a recogerlo.

Los malos no cesaban en las persecuciones; la situación era cada día más insostenible, por las frecuentes requisas y la excitación rabiosa de los rojos. Al fin, fingiéndose enfermo grave, escribió a unos amigos de Bilbao para que vinieran a recogerlo.

Repetimos nuestra felicitación al P. Pantaleón Antolin, salvado milagrosamente de las hordas marxistas. ¡Viva España!

31-1-937.

Villalón

PROCLAMAS

En el día de hoy, domingo, fueron leídas las proclamas matrimoniales de la simpática señorita Ascensión Burgos Rodríguez y del joven propietario y amigo nuestro Elias Borge Gómez, de distinguida familia del pueblo de Afoza.

Villalón

PROCLAMAS

En el día de hoy, domingo, fueron leídas las proclamas matrimoniales de la simpática señorita Ascensión Burgos Rodríguez y del joven propietario y amigo nuestro Elias Borge Gómez, de distinguida familia del pueblo de Afoza.

Villamarín de Campos

A LOS PADRES DE JULIAN VILLUMBRALES ROJO

El fúnebre sonido de las campanas que estos días doblaban por el hijo que perdisteis en los campos de batalla defendiendo la santa causa de nuestra España, me ha llevado a pensar en vuestros dolores, y una vez me imaginaba veros en la intimidad de vuestra casa, como recordando al hijo de vuestros amores, al mismo tiempo que se escapaban de vuestro corazón ayes de dolor, acudían a vuestra memoria las gracias de su niñez, las ocurrencias de su juventud, la laboriosidad de su mocedad, ansioso de llevar a la casa el fruto de su trabajo, y al penetraros de su ausencia eterna, gruesas lágrimas salían de vuestros ojos buscando honradamente las mejillas; otras veces os he contemplado silenciosos, mudos, sin articular palabra; con la vista fija en el suelo de la madre, con el rostro levantado el padre, mirando, sin verlo que alrededor tenía, y este silencio sepulcral le interrumpía de vez en cuando un suspiro instantáneo que se escapaba del pecho de la madre, al

Villalón

PROCLAMAS

En el día de hoy, domingo, fueron leídas las proclamas matrimoniales de la simpática señorita Ascensión Burgos Rodríguez y del joven propietario y amigo nuestro Elias Borge Gómez, de distinguida familia del pueblo de Afoza.

Villabermudo de Ojeda

VELADA TEATRAL

Organizada por los maestros nacionales doña Carmen Fernández y don Salvador Huesca, el día 14 de este mes se celebrará una velada teatral a beneficio del glorioso Ejército nacional. A dicho fin se están ensayando por los jóvenes de Falange Española y simpatizantes, la patriótica obra "España inmortal" y el divertido sainete "Mal la memoria". Hay mucho entusiasmo para esta simpática fiesta.

COCHES PARA NIÑO Y SILLAS

Se han recibido nuevamente en la Casa Salamanca Mayor, 58. Palencia

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

Precios de suscripción:
Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50
Pago anticipado

DEL GOBIERNO CIVIL

DEL PANORAMA CATALAN

La socialización de las empresas no se advierte más que en la sustitución de los Consejos por los comités de control y en que, en vez de un coche, hay tres al servicio de éste

LOS ELEMENTOS INCONTROLADOS Y EL ORDEN PUBLICO

BARCELONA.—En la Casa de Marx y con motivo de la reunión del Comité central del partido socialista unificado, el consejero de la Generalidad, camarada Comorera, pronunció un discurso de tres horas durante la noche del sábado último.

Se lamentó de que no pueda llegarse a una estrecha y firme alianza de todas las fuerzas antifascistas. Las diferencias se han acentuado lamentablemente, esgrimiendo el argumento de que Rusia pretende hacer de Cataluña una colonia suya, con lo cual lo que se pretende es realizar una desmembración de la República española y hundirla en la derrota. Se trata de una posición de los elementos incontrolados que excitan nuestro amor propio y que nos conducirá a extremos que perjudicarán enormemente nuestra causa, por lo que yo espero que un día la brigada internacional hará un alto en la lucha contra el fascismo para entenderse con esos elementos a sueldo del fascismo internacional.

Compara la revolución rusa con la de España y dice que aquella operó en una Europa destruida y debilitada por la guerra europea, mientras que en ésta sobre hacer frente al Ejército regular del general Franco, se da la circunstancia de que Italia y Alemania se hallan en el apogeo de su riqueza y de su respetable poderio militar.

Proclama como indispensable para triunfar, en primer término, la unidad monolítica de las organizaciones y la formación de reservas y de cuadros técnicos y políticos. Señala que Cataluña tiene que cuidar vigilante sus dos frentes, el de Aragón y el de la costa.

Declara que ha de hacerse una política justiciera y eficiente para evitar que tengan justificación las deserciones de nuestras filas. El ejército popular necesita justicia y tecnicismo para que se convierta en fuerza capaz de pasar a la ofensiva y de tener la iniciativa.

La economía debe ser estructurada toda ella con miras a la guerra. Esto no quiere decir colectivismo revolucionario. Lo que en este aspecto se ha hecho, no es más que sustituir el Consejo de administración de las empresas por el comité de control y un coche que antes había a disposición de aquél, por tres coches de que disponen las camaradas del control. (Grandes aplausos). Si para eso se pretende hacer la revolución, más valiera no haberla comenzado.

Se pronuncia también el orador por una severa política de la alimentación y describe la pugna natural entre los intereses del campo y la ciudad, y asegura que si la pugna se acentúa con la colectivización, se caminará hacia la derrota de la república antifascista.

Hoy es suficiente pedir la ayuda de los payeses y obtenerla, conservando para ello su patrimonio familiar.

Otro de los factores indispensables para el éxito, es el orden público. Mientras las disposiciones que autorizadamente se dictan por los consejeros de la Generalidad, se oigan como quien oye llover y se asesine a mansalva y nunca sean habidos los que asesinan, no podrá lograrse nada. (Aplausos). El orden público es útil y necesario.

Insiste Comorera, en que ha surgido un ejército parásito formidable, que, con careta revolucionaria, se dedica a destruir la unidad de los grupos afines.

Son los "gangsters" americanos, que se apoderan de la riqueza del payés y ponen luego por medio la frontera dando más tarde en Marsella las pesetas por debajo del franco, porque fué pequeño el esfuerzo para adquirirlas. Todo esto acabará cuando termine el impunitismo y se restablezca el orden público.

Refiriéndose a la lucha entablada, manifiesta que es grande y justificado el interés de los fascistas en tomar Madrid, porque esta conquista, es factor esencial en el orden diplomático. También es natural su deseo de ocupar Cataluña por su fuerte personalidad internacional.

Recuerda que cuando el Ejército nacional de Franco, avanzaba de Oropesa a Talavera, y de aquí a Toledo, la vida discurre en Madrid como ahora en Barcelona, en plena insensibilidad e incompreensión y entrega a la bagatela. La llegada del Ejército fascista a las puertas mismas de Madrid, abrió ya los ojos de todos y todos se aprestaron a la defensa. Aprendamos por lo menos, esta tardía lección de las camaradas madrileñas. Sabemos y esperamos que los catalanes, reproducirán en su día, pasadas gestas de gloria, y heroísmo y que los fascistas de Zaragoza no podrán satisfacer sus abrigadas esperanzas de triunfo en Barcelona porque sus defensores no regatearán su sangre generosa.

SELLOS DE CAUCHO

Para Sociedades, Ayuntamientos, Asociaciones, etc. Imprenta de EL DIA DE PALENCIA

Nuevos donativos para el Hospital Militar

Colegio de Veterinarios de Palencia, 150 pesetas.

Don Pablo Pinacho, 150 pesetas en sustitución de la cama que tenía ofrecida.

Don Angel Bilbao, 150. Ayuntamiento de Palencia, 3.000.

Don Lucio de la Fuente, de Becerril, dos sábanas.

Don Julián González, un colchón.

Don Aurelio González, dos almohadas y dos fundas.

Don Francisco González, un colchón.

Don Angel Valdeolmillos, una cama completa.

Doña Bonifacia Valdeolmillos, un colchón.

Don Albino Díez, un colchón.

Don Segundo de los Ríos, dos sábanas, una almohada y una funda.

Todos esos últimos señores, vecinos de Tariego.

Palencia, 1 de febrero de 1937.

DONATIVOS

En este organismo ha hecho entrega en el día de hoy, don Félix Muñoz, vecino del pueblo de Osorno, de un reloj de bolsillo, unas iniciales F. M., un impermeable, tres sortijas, un pendiente, un pasador y un guardapelo, todo ello de oro, con destino a la suscripción nacional.

Las alumnas de la clase de corte de prendas de doña Lucía Revuelta, han entregado lo siguiente:

Mónica B. García, 5 pesetas.

Elpidia Tapia, 5.

Carmen G. Domingo, 5.

G. D. M., 5.

Felisa Gutiérrez, 5.

Lucina Matia, 5.

Julia García, 5.

I. J. Cantero, 5.

J. P. García, 5.

V. B., 5.

Teresa Díez, 5.

Marina de la Encina, 10.

Faquita Miguel, 5.

Total, 70 pesetas.

Un profesor de Primera enseñanza que oculta su nombre, la cantidad de trescientas cuarenta pesetas, importe de lo percibido por sus servicios de enseñanza y que destina a engrosar la suscripción nacional.

La Asociación de Hijas de María del pueblo de Valles de Valdeavia, ha remitido la cantidad de 20 pesetas, para engrosar la suscripción nacional, con destino al Ejército y milicias.

Palencia, 29 de enero de 1937.

DISPOSICION OFICIAL

Las fundaciones benéfico-docenas

El "Boletín Oficial del Estado", en su número 102, publica las siguientes disposiciones de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado:

Orden autorizando, con carácter general, a las fundaciones benéfico-docenas que carezcan del numerario preciso para el levantamiento de las cargas fundacionales, mientras no puedan cobrar los intereses de las láminas o valores que constituyan su capital, para que puedan concertar préstamos con la Banca privada y con la garantía de dichos valores, por cuantías equivalentes al importe de los intereses vencidos y cuyo pago está aplazado.

El importe de los préstamos se destinará exclusivamente al levantamiento de las cargas fundacionales, sin que pueda aplicarse a obras extraordinarias sus pagos esenciales. Los presupuestos actuales de las fundaciones benéfico-docenas, se prorrogan hasta el 30 de junio próximo.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Gratis visita
Hace días estuvieron en nuestra capital los poetas hispano-americanos Carlos Orellana y Antonio Fernández Caro, creadores del "Retablo morisco", fantasma marroquí a base de recitales de poemas árabes.

Dieron un recital en nuestra emisora, F. E. número 4, en la que el camarada Orellana disertó sobre un tema de actualidad, y Fernández Caro recitó su poema "Arriba España", y la composición "El encantador de serpientes".

Probablemente, estos camaradas actúen en uno de nuestros coliseos en un plazo breve, así como el gran pianista Cabañas, intérprete sin igual de nuestra música clásica.

NO DEJE V. DE LEER

nuestra sección "Anuncios por palabras", pues en ella encontrará siempre algo que le pueda interesar.

RAFAEL BOTIN

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Diatermia
Ha trasladado la consulta a Berruete, 3, pral., (detrás Plaza Abastos).

De la vida municipal

Reunión de la Junta local con los industriales a quienes afecta la percepción del recargo del 10 por 100

Como de costumbre, esta mañana acudieron los periodistas a la Casa Consistorial siendo recibidos por la primera autoridad municipal, señor Martín Escobar, quien les manifestó que en la mañana de hoy se había reunido en su despacho la Junta local pro subsidio al combatiente, para poner en ejecución el decreto número 174 sobre recargo del 10 por 100 en determinados espectáculos y artículos.

Inmediatamente, el señor alcalde citó a los dueños de hoteles, bares, cafés, estancos, comiterías y similares, para hacerles saber que desde hoy empezaría a regir este recargo.

El señor Martín Escobar por nuestro conducto, invita al pueblo palentino, que tantas muestras tiene dadas ya de patriotismo, a que generosamente contribuya al percibo de esta cantidad, que desde luego, como todos saben, es obligatoria.

VISITAS

Entre las visitas recibidas es-

MAÑANA, EN RADIO PALENCIA

Una emisión del S. E. U. dedicada a Nuestra Señora de la Calle

Con motivo de la festividad del día, el S. E. U. ha organizado para mañana, a las dos y media de la tarde, una emisión, dedicada a Nuestra Señora de la Calle, con arreglo al siguiente programa;

1.º Presentación por José Villagrà.

2.º "La Morenilla", tradición palentina, de A. Garmachón, recitada por Gonzalo Marcos.

3.º "La Virgen de la Calle en la calle", charla por Dacio Rodríguez Lesmes.

4.º "Palencia glorifica a su Patrona", por Gonzalo Marcos.

5.º "Final lírico", (poesía), por Dacio Rodríguez Lesmes.

En el programa se intercalarán piezas escogidas de música.

Su Santidad Pío XI se halla muy mejorado de su dolencia

CIUDAD DEL VATICANO.—Carecen de todo fundamento las noticias que sobre la enfermedad de S. S. el Papa circularon por los periódicos y emisoras de radio de todo el mundo. El Sumo Pontífice se encuentra muy mejorado de su enfermedad y no hay motivo ninguno en que cimentar tal alarma, si bien la avanzada edad de Pío XI impide fomentarse optimismos.

Para la próxima primavera piensa aumentar más, si cabe, sus actividades y presidirá un Congreso cardenalicio.

En abril se trasladará a Casteldelfino.

CARTAS Y SOBRES TIMBRADO MODERNO

Imprenta de EL DIA

Mayor, 15 APARTADO 34

Sucesos

Sustracción de aves

El vecino Tomás Andrés López, domiciliado en las Huertas del Poma, denunció en la Comisaría de Vigilancia que le habían desaparecido del corral de su casa veinte gallinas, valoradas en 20 pesetas.

Caida desgraciada

Al apearse en esta estación del tren rápido, procedente de Valladolid, Teresa López, de 25 años, soltera, natural de Abia de las Torres, con domicilio accidental en Palencia, calle de San Marcos, sufrió lesiones en un pie, con probable fractura de un hueso.

Conducida a la Sala de Socorro, recibió asistencia facultativa, calificándose de pronóstico reservado su estado.

Junta Provincial Carlista de Guerra

LA FIESTA DE LA PATRONA DE PALENCIA

La Comunión Tradicionalista, deseando asociarse a la festividad de la Patrona de Palencia, Nuestra Señora de la Calle, ruega a las Margaritas, Reguetes de primera y segunda línea y a los Pelayos asistan a la Comisión general que tendrá lugar en la iglesia de la Compañía a las ocho de la mañana del martes, esperando del buen espíritu de los afiliados y simpatizantes se acerquen a la Sagrada Mesa, y que concurrán después, a las diez de la mañana, a la solemne función religiosa que se celebrará en la misma iglesia.

La insigne e incansable propagandista María Rosa Urraca Pastor, deseando unirse también a esta manifestación de la religiosidad palentina, en unión de las Margaritas, a esta solemne festividad, en la que seguramente toda Palencia hará ostensible una vez más no sólo su amor a su Patrona, sino también su agradecimiento por habernos librado de los horrores que han padecido otras regiones españolas.

Sección de Cultos

Día 2 de febrero: La Purificación de la Santísima Virgen. EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

A las diez de la mañana, solemne bendición de Candelas por nuestro Rvdo. Prelado, pro cesión de Candelas por las raves del templo y misa solemne con sermón que predicará el M. I. señor Magistral.

Teniendo en cuenta que no es día de precepto, no hay misa de doce y media.

ASOCIACION DE MUJERES LEONARDO

Mañana, día 2 de febrero, la Purificación de Nuestra Señora, se tendrá en la iglesia de San Francisco, a las ocho, la bendición de las Candelas; en seguida se organizará la procesión con la imagen de la Santísima Virgen por el interior del templo, y a continuación se celebrará la misa de comunión con cánticos y acompañamiento de armonium en el altar de la Inmaculada Concepción.

Por la tarde, a las seis y media, rosario y Salve popular cantada.

EN NTRA. SRA. DE LA CALLE

Mañana, festividad de la Patrona de la ciudad, habrá misas desde las seis hasta las once y media, cada media hora.

A las ocho, misa de comunión general con acompañamiento de órgano y motetes eu carísticos.

A las diez, bendición de Candelas y acto seguido se celebrará misa solemne a gran orquesta, en la que tomarán parte en el coro, valiosos elementos musicales.

Por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio de novena, sermón, solemne reserva, terminando con la Salve popular a la Virgen para pedir por la salvación de nuestra querida España.

Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado interviene oficialmente la comprobante de toda clase de valores y operaciones de Créditos y préstamos con los Bancos. Barrío y Mier, 14, pral. Palencia

Teatros y Cines

TEATRO PRINCIPAL

Hoy, a las siete y media, como homenaje a la gran cantante alemana, los "Flechas" palentinos han organizado una función a base de la hermosa película titulada "Quex" (film alemán).

SALON NOVEDADES

Hoy, a las siete y media, la película en español que lleva por título "Barreras infranqueables".

CINEMA ESPAÑA

"El hijo del misterio".

JEROMIN CINEMA

Mañana, a las tres, cinco y siete y media de la tarde, tercera jornada de la colosal película "La gran jugada", y dos cómicas.

Este periódico no responde de la moralidad de las obras que se anuncian en esta cartelera.

Recargo del 10 por 100 sobre determinados artículos

En el día de hoy, ha comenzado la percepción del recargo del 10 por 100 que, con destino al subsidio "pro-combatiente voluntario", se ha establecido sobre ciertos productos y servicios.

Mediante el citado subsidio se pretende socorrer o auxiliar a las familias necesitadas de los combatientes y soldados voluntarios, esperando de todos los habitantes de la provincia y especialmente de los dueños de los establecimientos que expendan artículos sujetos al recargo, una leal y sincera colaboración en la impecación y recaudación del nuevo tributo, a fin de evitar a este Gobierno civil la adopción de medidas coactivas para exigirle.

Subsidio pro-combatiente voluntario

Como aclaración al artículo 6.º del Decreto número 174, el Excmo. señor gobernador general dice a este Gobierno civil lo siguiente:

"Al telegrama de V. E. de fecha de hoy, número G. 57, por el que se consulta si el subsidio pro-combatiente es extensivo a los familiares de los soldados que reúnan las circunstancias de los apartados a) y b), del artículo 1.º del Decreto número 174, sin necesidad

LAS MUJERES ESPAÑOLAS Y DOÑA MARIA GUZMAN DE MOSCARDO

"HONREMOS A QUIEN NOS DIO A TODAS HONRA Y HONOR"

La Confederación de Mujeres Católicas, haciéndose eco del sentir de las mujeres españolas y recogiendo el ansia nacional de honrar y glorificar, como es razón que se haga, a los héroes de la Nueva España, ha dado ya los primeros pasos para organizar un homenaje en honor de la ilustre y dignísima dama doña María Guzmán de Moscardo.

No intentamos presentar en estas líneas a tan meritisima mujer. Su figura, juntamente con la de su esposo, el general de este nombre, se levantan hoy, en el actual alboror de España, como dos figuras gigantes, propias de los tiempos de gesta y como tipos los más genuinos y representativos de las virtudes sublimemente heroicas de esta raza nuestra, que ha sido, es y será siempre el pabellón del mundo y la envidia y admiración de las generaciones presentes y venideras, mientras aliente en sus entrañas el divino espíritu de Jesucristo que es la vena fecunda de todas sus generosidades y grandezas.

Solamente queremos decir y la Confederación de Mujeres Católicas así lo ha estimado, que es un deber y un deber de justicia por parte de España y singularmente por parte de sus mujeres, este homenaje a doña María Guzmán de Moscardo, que tan cumplidamente ha sabido responder a la prosapia ilustre de su apellido, a la vez que nos ha colmado de honra y gloria a las mujeres españolas que todas hemos sido honradas en ella.

Como esposa, doña María Guzmán nos ha dado al gran caudillo de los héroes legendarios del Alcázar; al inmortal Moscardo, expresión suprema del valor sereno e indomable, contra cuyo templo, más que de acero, fueron a estrellarse las furias todas que al caer rendidas y deshechas rumoreaban una tras de otra este estruendo: "Contra el Alcázar de Moscardo no hay quien pueda". Encarnación viva también de la lealtad que ni se vende ni se quiebra, de una lealtad tan leal que el mismo Guzmán el Bueno podría mirarse en su espejo para aprender y para admirarse.

Como madre, doña María nos ha dado al incomparable Moscardo, que estando a punto de ser fusilado y sabiendo que el precio de su vida es la rendición de su padre, con una grandeza de alma que al parecer no podía caber en tan pocos años, él mismo pide al autor de sus días que no se rinda y muera con: "¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!" en los labios.

Ya se ha dicho algo también de su calvario personal de más de mes y medio de prisión en

tre los rojos, que le hacían objeto preferente de sus desorasias, insultos y malos tratos. En este calvario jamás le faltó la entereza y resignación cristianas, puestos siempre la marca y el corazón en Dios y en España, a los que ofreció sus dolores y tribulaciones. Estos son los méritos en que se funda la justicia del homenaje que se pide a las mujeres españolas para esa esclarecida y nobilísima mujer, que se llama doña María Guzmán de Moscardo.

Mas quisiéramos que este homenaje no fuera tan sólo el pago de una deuda, sino que entrara también un tributo de admiración. En esta hora trascendental en que se hace una nueva España, es preciso que los hechos sobresalientes de su vida se pongan en alto y en honor, para ejemplo y estímulo del pueblo, que con facilidad sabe ser grande, si grandes son los hechos que a su contemplación se ofrecen.

Y como ejemplo perfecto de mujer podemos mirar a doña María de Guzmán. Mujer verdaderamente cristiana, sincera y profundamente piadosa, que supo hacer de su hogar un hogar cristiano modelo, y en ese hogar cristiano modelo se domó de forjaron los héroes y los mártires Moscardo, a quienes España agradecida coronó de gloria y la Iglesia bendice y exalta jubilosa.

Siempre fué el hogar cristiano semillero de los grandes patriotas y de los héroes; siempre fué la madre santa la que educó los mejores ciudadanos, la que dió los mejores hijos a las otras dos madres: a la Madre Iglesia y a la Madre Patria.

Por eso, ha parecido a esta Confederación de Mujeres Católicas que la Iglesia y la Patria habían de juntarse para ofrecer a la esposa modelo, a la madre incomparable, a la mujer cristiana y española, honra y honor de las mujeres de toda España, un homenaje de obediencia, gratitud y de admiración para el que pedimos a todas las esposas, a todas las madres, a todas las mujeres de nuestra Patria su entusiasmo y su más decidida y generosa colaboración.

Notas de Enseñanza

LA DIRECCION DE LA ESCUELA LA NORMAL

Se ha dispuesto cese en el cargo de directora de la Escuela Normal del Magisterio Primario de Palencia, doña Ana Villalobos Ons, nombrándose para dicho cargo a la profesora del mismo centro doña Petra Ferradas.